
第 21回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和３年 12月 14日（火曜）      ９時３０分 開会 

休 憩  9:34-35 10:26-35 10:36-13:30 13:51-14:10 14:13-14 

１４時１６分 閉会 

会 議 場 所 ３階委員会室 

出 席 委 員 

氏   名 

委員長  中村 和宏 委 員 渡辺洋一郎  

副委員長 正村紀美子 委 員 黒田 栄継  

委 員  鈴木 健充 委 員 常通 直人  

委 員  中田智惠子  議 長 早 苗  豊 

欠席委員  

氏   名 

   

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

副町長  佐野 寿行   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 佐藤 史彦 主査 上田 瑞紀 

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、事務局から本日の委員会の日程を説明する。 

２ 議 件 

ア 令和３年芽室町議会定例会１２月定例会議の運営について 資料１ 

イ 芽室高校との意見交換会実施要領案について       資料２ 

ウ 第１回議会モニター会議の総括について         資料３ 

エ 第２回議会モニター会議実施要領案について       資料４ 

オ 白樺高校との包括連携協定事業（３学年）の総括について 資料５ 

カ 白樺高校との包括連携協定事業実施要領案（１学年）について 

                             資料６ 

キ 定数と報酬のあり方について              資料７ 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

（２）その他 

                                        

２ 議 件 

ア 令和３年芽室町議会定例会12月定例会議の運営について  当日資料１ 

・副町長：資料１の「１」（１）説明。 

・正村副委員長：資料１の「１」（２）説明。 

・委員長：それぞれ提案予定事項について説明あったが、質疑は。 

・（質疑なし） 

・委員長：次に審査方法について説明を求める。 



・正村副委員長：資料１の「２」説明。 

・委員長：質疑はないか。なければ以上で決定する。 

 

イ 芽室高校との意見交換会実施要領案について  資料２ 

・常通委員：資料説明（目的、開催日程、参加者、実施内容等）。参加者の選定方法

について意見をいただきたい。 

・委員長：意見・質疑はないか。 

・黒田委員：双方の協議が十分整っていると理解し、了とする。 

・鈴木委員：編集企画会議からの参加者選定で、是とする。 

・委員長：他にないか。 

（質疑なし） 

・委員長：お二人の委員からの意見を踏まえて、説明のとおり決定する。 

 

ウ 第１回議会モニター会議の総括について  資料３ 

・正村副委員長：資料説明。今件については議運での合意形成後、次回、全員協議会

で共通認識を図る予定。そして、モニターの皆さんへ情報発信する。また、今年度

の活性化計画の具体的取組事項に反映させたい。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：提案通りで決定し、次回の全員協議会で情報共有する。 

 

エ 第２回議会モニター会議開催要領案について  資料４ 

・正村副委員長：資料説明（開催日程・場所、テーマ、会議次第等）。 

・委員長：意見・質疑はないか？次回はオンラインではなく、来庁を基本に企画した

ものである。 

・常通委員：参加手法についてだが、モニターの中には育児中の方もいるため、オン

ラインも選択肢としてはいかがか？議員は参加を前提として。 

・中田委員：常通委員の意見に賛成する。モニターさんの立場に立った時、育児中や

家事の時間を考慮すると、オンラインの手法は参加者数の拡大につながると解す

る。 

・委員長：他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：モニターさんについてはオンラインも参加手法の一つとする。 

・委員長：他にないか？ 

・渡辺委員：グループワークの手法として、リアルとオンラインの混合がスムーズに

進むよう、あらかじめ念頭に置いて取り進めるべきと考える。 

・委員長：ただ今の意見を議運の共通認識とし、次回の全員協議会で協議する。 

 

オ 白樺高校との包括連携協定事業（３学年）の総括について  資料５ 

・常通委員：資料説明（前回の議運を踏まえて最終整理した旨説明）。 



・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：提案通りで決定し、次回の全員協議会で情報共有する。 

 

カ 白樺高校との包括連携協定事業実施要領案（１学年）について  資料６ 

・常通委員：資料説明（日程のみ確定、詳細は17日に先方と意見交換する旨の説明） 

・委員長：意見・質疑はないか？特に事前学習について、意見をいただきたいが、い

かがか？  

・（意見・質疑なし） 

  ・委員長：本日はお示しの資料についての情報共有とし、（１７日の）先方との協議

を踏まえて、改めて議運で協議する。 

 

キ 定数と報酬のあり方について  資料７ 

・事務局長：資料説明（検討経過、協議概要・議論の視点、今後の検討スケジュール

等説明） 

  ・委員長：まず最初に、新たな常任委員会の設置について議論する。各委員から意見

を求める。 

  ・渡辺委員：そもそも論だが、議会内部では、これまでの経過として（広報広聴委員

会設置の）議論はあったのか？ 

  ・常通委員：議論の趣旨は「広報広聴委員会」を想定しているのか、それとも、現行

委員会に、さらに新たな常任委員会の機能を追加するか否かの議論という趣旨

か？ 

  ・事務局長：後者である。 

  ・渡辺委員：別の委員会を新たに設置するのは、現状では課題が多い気がする。しか

しながら、一例として現行の「編集企画会議」は「議会運営委員会」が担っている

ので、別の委員会を設置することで、活動の量を調整できる可能性もあると感じ

る。 

  ・黒田委員：「広報分野」に特化した新たな常任委員会新設の是非については、今年

度から議会だよりの「編集企画会議」のメンバーとなっている現任常任委員長の

率直な意見をお聞きしたい。 

  ・鈴木委員：（委員会の数は）他の自治体議会と比較するべきものではない。もし、

本町議会において常任委員会の数を現行プラスとするなら、複数所属が現実的と

なり、今まで以上に個々の議員活動量が比例して増加することが想定できるため、

課題が多いと実感する。現行で可と感じる。 

  ・正村副委員長：当議会においては、平成２７年度に予算決算審査特別委員会を設置

したり、必要に応じて特別委員会を設置し議会運営をしてきているので、機能は

別の性格ではあるものの、新たに常任委員会を新設する必要性は希少と考える。 

  ・中田委員：他の委員の意見と同様に、現時点では新設は不要と考える。活動の量を

見ると現状での負担感は否めない。そのため、活動量の整理・調整と並行して、議

論する課題と捉えている。 



  ・常通委員：私も同じ意見である。現行の定数で、現状の活動を維持・充実させてい

くことが、今、議会に求められている役割と考える。 

  ・委員長：委員各位の意見を総合すると、現状では常任委員会は現行どおりとまとめ

たい。異議ないか？ 

  ・（異議なし） 

  ・委員長：次に、常任委員数について議論する。現段階までの議論において、定数２

減という考えがある。仮に、このケースを想定した場合に、委員会構成人数のあり

方を議論したい。各委員から意見を求める。 

  ・正村副委員長：（委員欠席等による）委員会における４人での議論は、今回整理し

た「４つの議論の視点」では議論が成立しない設定と考える。そのため、複数所属

が前提条件となり、その上で検討すべき事項となるだろう。 

  ・常通委員：３常任委員会（総務・経済・厚生）の時代に、今回議論の設定条件が実

在したため（１委員会が４～５人）、現在の２委員会に進化してきた歴史がある。

複数所属の課題もこれまで検討してきた経過もあるが、問題が拭えなかった。や

はり、２減は選択肢とはならないと考える。 

  ・鈴木委員：常通委員の意見と同様で、現行がベターと捉える。議論の安定性を担保

できないことを懸念する。 

  ・渡辺委員：今回の「議論の視点」４点を改めて確認しても、やはり、現状の委員数

が適正と考える。 

  ・黒田委員：２減で議会機能が停滞するとは言い切れないと思う。一方、現状に課題

があるかと自問自答すると、そこも明確なものは浮かばない。そうであるとした

ときに、当面は現行の機能を維持することが得策と考える。 

  ・中田委員：他の委員の皆さんと同じ意見である。現行どおりで賛成である。 

・委員長：各委員の意見を踏まえて、改めて意見・質疑はないか？ 

  ・（意見・質疑なし） 

  ・委員長：本日の議論は、２案として改めて整理する。 

 

  ・委員長：お諮りする。ここで「令和３年芽室町議会定例会１２月定例会議の運営に

ついて」を当日調査事項として議題したいがいかがか？ 

  ・（異議なし） 

  ・委員長：決定とする。 

 

  ・委員長：当日追加事項を調査する。 

  ・副町長：当日追加事項（令和３年芽室町議会定例会１２月定例会議提案予定事項一

覧：令和３年度芽室町一般会計補正予算（第１１号）「資料１－１」）説明。 

  ・委員長：質疑はないか？ 

  ・（質疑なし） 

  ・委員長：審議要領の説明を求める。 

  ・正村副委員長：追加提案事項は予算決算特別委員会に付託し、提案日の本会議休憩

中に審査を行う。 



・委員長：質疑はないか？ 

  ・（質疑なし） 

  ・委員長：決定する。 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

１２月２１日（火）全員協議会終了後 

（２）その他 

・渡辺委員：PTAとの意見交換会の追加資料についてお諮りする。クラウドに保存し

たので、「参加者アンケート」と「投影資料」について御意見をいただきたい。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：他に「その他」案件はあるか？ 

（委員、議長、事務局なし） 

 

                      以上をもって委員会を閉会する。 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 ０名 合計 ０名 

  

令和３年 12月 14日 

議会運営委員会委員長 中 村 和 宏 

 

 


